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PROFESSORES, CORAGEM. 
É HORA DE TRABALHAR!

Desde o início da pandemia, tra-
vou-se uma guerra na educação. 
Professores se adaptando, apren-
dendo a reconhecer os alunos pelas 
letras iniciais dos seus nomes, abre-
viadas em um avatar, nas salas de 
reunião virtual. A missão era ameni-
zar a perda quase irreparável de uma 
geração de estudantes.

É indiscutível, afinal, que os am-
bientes escolares estão entre os 
mais vulneráveis ao contágio des-
controlado, mas os prejuízos peda-
gógicos, cognitivos e emocionais de 
um possível adoecimento massivo 
de estudantes e professores são tão 
ou mais danosos do que os prejuízos 
decorrentes da suspensão das aulas 
presenciais. 

Tão indiscutível quanto a afirma-
ção acima é também o reconhe-
cimento do quanto o estado de-
morou a preparar as escolas para 
o retorno. Agora está tudo pronto. 
Hora de voltar ao trabalho. Os índi-
ces que medem a força da pande-
mia do coronavírus já nos dão um 
alento: estamos vencendo.

“Verás que o filho teu não foge à 
luta”. Será? Foge sim, é o que quer 
a categoria dos trabalhadores em 
educação, encabeçada pelo sindi-
cato que os representa. “Volta às 
aulas, só depois da imunização to-
tal”, diz o Sinte.

Os profissionais querem privi-
légio, querem uma vantagem so-
bre todas as outras categorias. A 
pandemia assustou todo o mundo, 
afastou as pessoas, obrigou muitas 
empresas a demitir ou a adaptar-se 
a uma nova forma de trabalho. Ca-
tegorias profissionais tiveram que 
vencer o medo, enfrentar as incer-
tezas da doença, viver o dia sem sa-
ber se o vírus estava prestes a tomar 
suas vidas, por necessidade ou por 
obrigação. Alguns foram elevados a 
categoria de heróis. 

Foram esses, que fazem essa exi-

gência pelo privilégio de uma imu-
nização total da categoria, os primei-
ros a parar, e querem ser os últimos 
a voltar efetivamente ao trabalho. O 
ano letivo das escolas estaduais do 
Rio Grande do Norte ainda não ha-
via nem começado quando o Brasil 
parou. A última vez em que os alu-
nos de escolas públicas frequenta-
ram as salas de aula foi em dezem-
bro de 2019.

Não há quem discuta a importân-
cia do professor na vida de cada ci-
dadão. Não há quem duvide de que 
a construção da sociedade passa 
pelas mãos de tão bravos profissio-
nais. Nem quem não se compade-
ça das lutas da classe pela valoriza-
ção que tanto tem demorado para 
a mais nobre, relevante e marcante 
profissão de educador. 

Fugir à responsabilidade que tan-
to fez com que a sociedade admi-
rasse os profissionais da educação é 
marcar com uma mancha a história 
tão bem escrita dos mestres. Tudo 
no entorno do lúdico ensinar vai ao 
chão quando se impõe um privilégio 
que nenhuma outra categoria ou-
sou impor - a imunização total - para 
que o mundo acadêmico possa vol-
tar ao início de uma vida de relativa 
normalidade. Não se trata apenas de 
heroísmo. É responsabilidade.  

Movidos por interesses de um 
sindicato, toda a categoria se dobra 
ao que lhes falta, coragem. “A edu-
cação é um ato de amor, por isso, 
um ato de coragem”. A frase entre 
aspas é de Paulo Freire. 

A sociedade já convive – ou engo-
le – privilégios injustificáveis de polí-
ticos, do judiciário e de algumas cas-
tas do funcionalismo público. Aceitar 
que os educadores se tornem mais 
um dos espúrios privilegiados, antes 
de ser revoltante, é decepcionante. 

Coragem senhores educadores, 
vocês são sim melhores que muitos. 
Coragem!

EDITORIAL

ÁLVARO DIAS BEM AVALIADO

GASOLINA

TRABALHO

POLÍTICA 2022

DESONESTO

PANDEMIA

NAS ENTRELINHAS

O prefeito de Natal, Álva-
ro Dias (PSDB), aponta-
do como único possível 
candidato competitivo 
contra a governado-
ra Fátima Bezerra (PT), 
tem reiterado que não 
será candidato em 2022. 
E mais: Numa reunião 
recente com 4 líderes 
empresariais, declarou 
em alto e bom som que 
não confia em entre-
gar a gestão municipal 
para a sua vice-prefeita, 
Aila Cortez.

Enquanto vive esse di-
lema, o prefeito de Na-
tal, segue com uma boa 
avaliação pública. Tal-
vez por isso não tenha 
cedido às pressões que 
sofreu para nomear in-
dicações de aliados po-
líticos. Já os aliados polí-
ticos, como o ex-prefeito 
Carlos Eduardo Alves 
(PDT) e o presidente da 
Assembleia Legislativa, 
deputado Ezequiel Fer-
reira (PSDB), reclamam 
de “quebra de palavra”.

Não é de hoje que o Ministério Público Estadual 
investiga suspeitas de formação de cartel na de-
finição dos preços dos combustíveis em Natal. O 
que falta para a comprovação?

Servidores públicos estaduais, bolsistas e esta-
giários do Governo do Rio Grande do Norte que 
não integram o grupo de risco da Covid-19 estão 
liberados para retornar à jornada de trabalho pre-
sencial nas suas secretarias e órgãos onde são lo-
tados, os que integram o grupo de risco podem 
retornar ao expediente presencial após comple-
tarem o ciclo de imunização. A decisão foi publi-
cada no Diário Oficial do Estado nesta sexta-feira 
(9), por meio das Secretarias da Saúde Pública 
(Sesap) e da Administração (Sead), e leva em con-
sideração o cenário epidemiológico atual do RN.

Os bastidores da política fervem. As conversas e 
articulações estão intensas, visando a formação 
dos cenários para 2022. Enquanto a governadora 
Fátima Bezerra (PT) segue praticamente sozinha 
como candidata à reeleição, com livre trânsito ain-
da para negociar as vagas de candidatos a vice e 
ao Senado na sua chapa, a oposição está longe do 
consenso. Sem candidato ao poder executivo esta-
dual, o bolsonarismo segue restrito aos ministros 
Rogério Marinho e Fábio Faria (PSD) ambos lutan-
do para disputar a vaga de candidato ao Senado.

Pesquisa Datafolha publicada quinta-feira (9), 
concluiu que a maioria dos entrevistados acha 
o presidente Jair Bolsonaro “desonesto, falso, in-
competente, despreparado, indeciso, autoritário 
e pouco inteligente”.

A Pandemia emite cada vez mais sinais de desa-
celeração no RN. O resultado é a ocupação de lei-
tos na rede pública e privada. Na rede pública a 
ocupação caiu para 53%. Na rede privada é ainda 
menor: 50%.

Expediente
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Dos seis partidos que 
apoiam hoje a Comis-
são Parlamentar de In-
quérito (CPI) da Assem-
bleia Legislativa do Rio 
Grande do Norte (ALRN) 
para apurar possíveis ir-
regularidades do Gover-
no do Estado durante a 
pandemia, apenas uma 
legenda, o Solidarieda-
de, também participa 
das discussões para ins-
talar a Comissão Espe-
cial de Inquérito (CEI) 
que vai analisar as des-
pesas da Prefeitura do 
Natal de enfrentamen-
to à Covid-19 na Câmara 
de Vereadores da capi-
tal potiguar.

Dez deputados es-
taduais, representando 
PSDB, MDB, PSD, DEM, 
PSC e Solidariedade, as-
sinaram o requerimen-
to e defenderam a CPI 
estadual. Destes, quatro 
deles têm representação 
na Câmara Municipal de 
Natal (CMN), mas a maior 
parte vem se esquivan-
do dos questionamen-
tos sobre a possibilidade 
apoiar as investigações 
envolvendo a Prefeitura 
Municipal do Natal. 

O requerimento para 
instalação da comissão 
de investigação da Câ-
mara de Natal tem o 
apoio oficial do PT, PSOL, 
PC do B, mas o Solida-
riedade liberou os vere-
adores a assinarem o re-
querimento de abertura 
da comissão, caso sejam 
detectados indícios de 
irregularidades nos con-
tratos municipais. Preci-
sando de 10 assinaturas 
para ser aberta, segundo 
o requerimento interno 
da Câmara, o colegiado 
tem hoje cinco assinatu-
ras confirmadas. 

Ùnico partido dispos-
to a contribuir nas duas 
investigações, o Solida-
riedade é representado 
ma CPI da Covid do Le-
gislativo estadual pelo 
deputado Kelps Lima. Na 
Câmara de Natal a sigla é 

representada pelos vere-
adores Anderson Lopes 
e Klaus Araújo, que ape-
sar de serem do bloco 
governistas, receberão 
a orientação do partido 
para assinarem o reque-
rimento de abertura da 
CEI da Covid “caso sejam 
encontrados indícios de 
cometimento de crimes 
ou improbidade”. Esse 
posicionamento é unifor-
me entre os diretórios es-
tadual e municipal do So-
lidariedade e conta com 
a corroboração do depu-
tado estadual Kelps Lima.

“Espero que a Câmara 
Municipal também abra 
a Comissão para inves-
tigar essa busca e apre-
ensão e essa investiga-
ção gravíssima acerca da 
compra de respiradores”, 
diz o Kelps Lima. 

Diferente do Solida-
riedade, o PSDB, o PSD e 
o MDB fogem do assun-
to ‘CEI da Covid’ de um 
modo completamente 
divergente ao que as si-
glas adotam na ‘CPI da 
Covid’ na Assembleia. 
Politicamente, é com-
preensível a postura do 
PSDB neste ponto, visto 
que o prefeito Álvaro Dias 
é o presidente do diretó-
rio municipal da sigla, no 
entanto PSD e MDB, que 
têm deputados agin-
do dedicadamente na 
comissão estadual, não 
usam a mesma medida 
para investigar indícios 
de irregularidades no 
município de Natal. 

No PSD, que assinou 
por meio do deputado 
Galeno Torquato a aber-
tura de CPI na Assem-
bleia e conta com dois 
representantes na CMN, 
o assunto foi comple-
tamente ignorado pelo 
vereador Preto Aquino, 
que preside o partido 
em Natal. A sigla conta 
ainda com a representa-
ção da vereadora Camila 
Araújo, que respondeu à 
nossa reportagem atra-
vés de sua assessoria de 

Na semana passada a 
Polícia Federal e a Contro-
ladoria Geral da União de-
flagraram a operação Rebo-
talho. As buscas realizadas 
na Secretaria Municipal de 
Saúde tiveram o objetivo de 
encontrar provas das sus-
peitas de superfaturamento 
na aquisição de 20 respira-
dores de sugunda mão.

Durante a cobertu-
ra da operação, a re-
portagem do NOVO 
chegou a um segun-
do inquérito instalado 
na Polícia Federal. A 
investigação partiu de 
um outro relatório da 
Controladoria Geral 
da União que levantou 
suspeita de fraude no 

processo de aquisição 
de mais 50 respirado-
res. São documentos 
que podem ter sido 
fraudados durante a 
compra dos aparelhos. 

DOIS PESOS E DUAS MEDIDAS!
PARTIDOS QUE ASSINARAM CPI DA COVID NA ASSEMBLEIA FOGEM QUANDO O ASSUNTO É CEI DA COVID NA CÂMARA MUNICIPAL

JAQUEILTON
GOMES

REPÓRTER
@Jaqueiltongs

imprensa dizendo que 
não vai se posicionar so-
bre o assunto. 

“A vereadora está 
acompanhando os des-
dobramentos da investi-
gação que está a cargo 
da Polícia Federal e en-
tende que essa institui-
ção tem o aparato neces-
sário (muito mais que a 
Câmara Municipal) para 
apurar todas as questões 
desse caso. Ela vai aguar-
dar o desenrolar próximo 

dessa história para se po-
sicionar sobre o assunto”, 
diz a assessoria de im-
prensa da vereadora Ca-
mila Araújo (PSD). 

O MDB é representa-
do na CMN pelo vereador 
Eriko Jácome, que tam-
bém é o presidente do 
diretório municipal da si-
gla. O vereador também 
foi procurado por nossa 
equipe, que ainda con-
seguiu contato com sua 
assessoria de imprensa, 

mas sem uma resposta 
objetiva sobre o assun-
to ‘CEI da Covid’. A as-
sessoria alegou que não 
conseguiu falar com o 
vereador e justifica que a 
dificuldade de contato é 
devido ao período de re-
cesso legislativo em vigor 
na Câmara Municipal. 

Investigação Exclusividade do NOVO

CEI da Câmara é encampada por PT, PSOL, PC do B e tem apoio do Solidariedade 

CPI da Covid na ALRN tem na base  PSDB, MDB, PSD, DEM, PSC e Solidariedade

CARLOS AZEVEDO/NOVO

CARLOS AZEVEDO/NOVO
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TULIO LEMOS

O prefeito de Natal, Álvaro Dias, está em uma 
verdadeira sinuca de bico diante da situação em 
que se encontra o secretário adjunto de saúde, 
Vinícius Capuxu, alvo da Operação Rebotalho, da 
Polícia Federal.

O PSL recebeu a filiação do jor-
nalista José Luiz Datena, que 
pode ser candidato a presiden-
te da República. Aqui no RN, o 
partido é presidido pelo dele-
gado Sérgio Leocádio, mas ha-
via a expectativa de receber a 
deputada Carla Dickson como 
dirigente Estadual. Será que a 
mulher de Albert assina ficha 
num partido que vai disputar 
contra Bolsonaro?

Mesmo distante dos holofotes, integrantes 
do PT e do MDB no RN andam conversando 
sobre aliança para a eleição do próximo ano. 
A orientação de Lula é o PT buscar, onde for 
possível, aliança com o MDB. No RN a união 
das duas legendas vai ser concretizada.

Segundo informações da oposição, o depu-
tado Federal Benes Leocádio está animado 
com a possibilidade de ser o candidato da 
oposição ao Governo do Estado. Com baixa 
rejeição, Benes poderá crescer durante a po-
larização da campanha, acreditam aliados.

A Câmara de Parnamirim não sai do olho 
do furacão negativo. Segundo Sherloqui-
nho, o que já está ruim, pode piorar. Há 
uma investigação sobre rachadinha de ve-
readores em pleno andamento. Haja Ha-
beas Corpus e liminar.

O secretário de Tributação 
do Estado, Cadu Xavier, é co-
tado pela cúpula do PT para 
ser candidato a deputado 
Federal. Fátima é satisfeita 
com a desenvoltura do se-
cretário e pode ajudar em 
sua candidatura.

A governadora Fátima Bezerra 
valorizou o PC do B ao nomear 
Júlia Arruda secretária da mu-
lher. O partido ganhou mais vi-
sibilidade estadual e um vere-
ador sangue novo na Câmara.

Álvaro quer exonerar o auxiliar que está na mira 
da PF. Porém, está entre a cruz e a espada. Se de-
mitir Capuxu, é como se desse atestado de culpa 
ao adjunto da Saúde. Se não demitir, concorda 
com o que ele fez e desperta suspeita da PF para 
o Palácio Felipe Camarão. A primeira escolha é a 
menos traumática. Pois pode ser revista depois.

O casal Dickson vai en-
frentar dilemas eleito-
rais no pleito do próxi-
mo ano. Albert Dickson, 
deputado Estadual, é 
aliado no RN de Fátima 
Bezerra, do PT. Carla Di-
ckson, deputada Fede-
ral, é aliada de Bolsona-
ro, anti PT. E aí, para onde 
vai o casal em 2022?

Mesmo com toda a 
dificuldade de arti-
culação, o ex-prefeito 
de Natal, Carlos Edu-
ardo, está tentando 
chegar ao interior. 
Essa semana foi ao 
Mato Grande, onde 
concedeu entrevista 
em emissora de rádio. 
Parado ele não está.

A ex-governadora Rosalba Ciarlini poderá 
ser alvo da investigação da CPI da Arena 
das Dunas e ser obrigada a prestar depoi-
mento na Assembleia. Situação desconfor-
tável para quem pensa em voltar ao cená-
rio político como candidata em 2022.

RN tem mais de 130 mil trabalhadores da educação

Apenas 2% dos 
trabalhadores da 
educação estão 
imunizados no RN
DOS MAIS DE 130 MIL PROFISSIONAIS DE ESCOLAS PÚBLICAS E 
PRIVADAS DE TODO O RIO GRANDE DO NORTE, APENAS 1.923 
TINHAM COMPLETADO O ESQUEMA VACINAL COM A SEGUNDA 
DOSE E OUTROS 862 FORAM VACINADOS COM DOSE ÚNICA

Dos mais de 130 mil 
profissionais da educa-
ção do Rio Grande do 
Norte aptos a receber 
doses de vacinas con-
tra a Covid-19, somando 
trabalhadores das redes 
municipais, estadual e 
particulares, além de to-
dos os níveis de ensino, 
apenas 2.785 estão hoje 
completamente imuni-
zados. Isto  é, apenas 2,1% 
receberam as duas doses 
ou uma dose única das 
vacinas disponíveis con-
tra a doença. A proteção 
contra o vírus é a prin-

cipal reivindicação dos 
professores para o retor-
no às atividades presen-
ciais de ensino.

Os dados constam em 
um levantamento feito 
pelo Laboratório de Ino-
vação Tecnológica em 
Saúde da Universidade 
Federal do RN (UFRN). 
De acordo com o estudo, 
um total de 62.610 profis-
sionais haviam tomado 
a primeira dose da vaci-
na contra a Covid-19. No 
entanto,  1.923 tinham 
completado o esquema 
vacinal com a segunda 

dose. Há ainda os 862 
que foram vacinados 
com dose única, soman-
do 2.785 completamente 
imunizados. A vacinação 
da educação foi iniciada 
em 07 de  junho passa-
do. Como boa parte dos 
trabalhadores recebeu 
doses da CoronaVac e 
AstraZeneca — com dife-
rença entre 80 a 90 dias 
entre a primeira e segun-
da dose —, a imunização 
completa da categoria fi-
cará para setembro. 

A falta de imunização 
levou o Sindicato dos 

FRNAKIE MARCONE/ARQUIVO NOVO
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SEGURANÇA

UNANIMIDADE

AGRADECIMENTO PÚBLICOAUDITÁVEL

HORA DE MOSTRAR

PROMESSA

DANIELA FREIRE

Ministro do Desenvolvimento Regional, Rogério 
Marinho quebrou o silêncio sobre um assunto 
polêmico: o voto impresso. E saiu em defesa do 
que ele chamou de “voto auditável”, que hoje é o 
‘menino dos olhos’ do presidente Jair Bolsonaro 
- eleito, junto com os filhos, desde a década de 
90 sob o sistema atual, sem reclamar. “Defender 
voto auditável é prerrogativa de quem defende 
maior Segurança e transparência no resultado 
de eleições”, alegou o potiguar no Twitter. 

Foi muito festejada a indicação/nomeação de Júlia Arruda para a Secretaria Estadual de 
Mulheres, da Juventude, da Igualdade Racial e dos Direitos Humanos. E não apenas pelo 
PCdoB, que ganhou secretária de Estado e vereador (Pedro Gorki,  de apenas 20 anos) 
numa única tacada. Mas pelos representantes dos movimentos das minorias na capital. 
Além disso, jornalistas e políticos também se somaram ao coro de parabéns à governa-
dora Fátima Bezerra por acatar ‘sugestão política’ do vice-governador Antenor Roberto.

Aliás, após a definição de 
sua ida para a Secretaria das 
Mulheres do RN, Júlia Arru-
da, que irá substituir Eveline 
Guerra na pasta, deixou regis-
trada em suas redes sociais a 
“gratidão em especial” dire-
cionada ao vice-governador 
“pela indicação e confiança”.

Rogério Marinho aproveitou para afirmar que 
a aprovação do projeto governista não signifi-
ca o fim da apuração eletrônica. “Quem divul-
ga isso, o faz para tumultuar o processo. Com 
que interesse?”, questionou. “Defender voto 
eletrônico auditável é querer mais segurança 
e lisura nas eleições, é querer a possibilidade 
de verificar o resultado registrado eletronica-
mente”, explicou o ministro.

Com uma grande quantidade de 
emendas destinadas aos municípios 
do RN em dois anos e meio de man-
dato, o deputado federal General Girão 
prepara-se para lançar, nos próximos 
dias, uma campanha de prestação de 
contas. Sobre valores e destinação de 
emendas ao território potiguar. Afinal 
de contas, o parlamentar tem histó-
ria para contar: nada menos do que 
todos os 167 municípios do Estado fo-
ram atendidos com emendas de Girão. 
Além disso, muitas cidades receberam 
valores ‘interessantes’. Em Mossoró, 
por exemplo, chegaram mais de R$ 9 
milhões em emendas do deputado.

Uma CPI “técnica” e sem utilização polí-
tica. É assim que os membros da CPI da 
Arena das Dunas, na Assembleia Legis-
lativa, garantem que serão conduzidos 
os trabalhos da comissão. Uma promes-
sa feita pelos deputados, quando a CPI 
foi retomada, esta semana. “Faremos 
nosso trabalho com rigor. Não estare-
mos fazendo política, mas sim a ativi-
dade parlamentar em sua plenitude”, 
afirmou o presidente da comissão,  de-
putado Coronel Azevedo.

Ministro das Comunicações, 
Fábio Faria, aproveitando a in-
fluência para levar o pai e ex-go-
vernador do RN, Robinson Faria, 
para um papo com o ministro da 
Saúde, Marcelo Queiroga 

Trabalhadores em Edu-
cação do Rio Grande do 
Norte (Sinte) a aprovar  
indicativo de greve para 
impedir a retomada das 
aulas. Os profissionais 
decidiram só retornar ao 
trabalho ao completar 
o esquema vacinal. Em 
Natal, a rede municipal 
deve retomar as aulas no 
próximo dia 14. Já a rede 
estadual prevê retomada 
a partir do dia 19. 

O secretário estadual 
de educação do Rio Gran-
de do Norte, Getúlio Mar-
ques, fez um apelo aos 
profissionais: “Pensem 
um pouco mais nos alu-
nos”. Ele argumenta que  
Estado apresentou um 
plano de volta às aulas 
presenciais com redução 
dos índices de transmis-
sibilidade e ocupação de 
leitos para Covid-19 abai-
xo de 70% [Hoje, está em 
60%]. “Estamos seguindo 
aquilo que foi construído 
quando ainda nem exis-
tia vacina”, definiu.

Os ministérios da  Saúde 
e da Educação anunciaram 
a preparação de um proto-
colo de retorno das aulas. O 
governo federal quer que 
as aulas sejam retomadas 
a partir de agosto. Segun-
do a Saúde, 80% dos pro-
fessores do ensino básico 
já receberam a primeira 
dose da vacina, o que possi-
bilitaria, a partir de agosto, 
um retorno seguro às au-
las. A expectativa é de que 
a portaria com o protocolo 
de retorno às aulas seja pu-
blicada no início da sema-
na que vem. O ministro da 
Educação, Milton Ribeiro,  
disse que o país “chegou ao 
limite”. “Somos um dos últi-
mos países com as escolas 
fechadas. A perda é acadê-
mica, emocional e pode até 
ser considerada nutricional 
para muitas crianças”, disse 
ele ao criticar “a falta deci-
são política dos entes fede-
rados lá na ponta”.

Para que estudantes 
e profissionais possam 
voltar a frequentar o am-
biente escolar, foi preciso 
fazer adaptações sanitá-
rias por causa da trans-
missão do coronavírus. 
Nas escolas estaduais 
foram instalados tape-
tes sanitizantes, lavató-
rios extras, dispenser de 
álcool em gel, além da 
abertura de janelas para 
circulação de ar e a im-
plantação do uso de ter-
mômetros no portão de 
entrada. Todavia, o se-
cretário Getúlio Marques 
admite uma falha no 
sistema de internet. “In-
felizmente para escolas 
e alunos que não possu-
am acesso à internet va-
mos continuar utilizan-
do o material impresso”, 
informa.

No entanto, ele ga-
rante que a pasta já tra-
balha num projeto para 
a instalação de internet 

Adaptações para o retorno das atividades Protocolo 
federalbanda larga em todas as 

escolas da rede estadual, 
inclusive nas escolas ru-
rais, e, no futuro, a aquisi-
ção de equipamentos e 
chips para os alunos. “Te-
mos o projeto, mas não 
sei quando vou conse-
guir porque estamos na 
fase inicial de elaboração 
de discussão com as em-
presas para saber qual a 
melhor solução”, diz.

Já na rede municipal 
de ensino da capital po-
tiguar, além da instala-

ção de lavatórios móveis 
e totens de álcool em 
gel, a prefeitura planeja 
distribuir kits de higiene 
pessoal a todos os alu-
nos e profissionais da 
área. O kit é composto 
por nécessaire com uma 
squeeze de 300ml, três 
máscaras laváveis, uma 
toalha de rosto, quatro 
unidades de gel higieni-
zador de 50g, dois sabo-
netes líquidos de 120ml 
e um protetor facial mo-
delo face shield.

PROFISSIONAIS DE EDUCAÇÃO 
VACINADOS NO RIO GRANDE DO NORTE

Primeira dose 62.610
Segunda dose 1.923

Única dose 862
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O tempero baiano chegou 
com tudo e vai dar o tom do Mú-
sica Boa Ao Vivo - Temporada Es-
pecial Ivete Sangalo, que estreia 
na próxima terça, dia 13, às 20h30 
no Multishow. Com uma das 
maiores artistas brasileiras no 
comando, a atração sai do Rio de 
Janeiro, pela primeira vez, e de-
sembarca na terra natal de sua 
apresentadora - Ivete Sangalo.

Na estreia, Ivete estará ao lado 
de seus conterrâneos Carlinhos 
Brown e Os Barões da Pisadinha, 
com direito a participações espe-
ciais de Jau e Pitty. 

Mesmo com uma trajetória 
tão vasta, dá frio na barriga ini-
ciar um novo projeto como este? 
IVETE SANGALO - Sim, primei-
ro porque eu compreendo esse 
projeto como um desejo mútuo 
meu e do canal Multishow. Já 
conversamos milhões de vezes 
sobre a possibilidade de ser apre-
sentadora do programa, que se 
relaciona com música, com arte. 
E eu adoro comunicar, então dá 
um frio na barriga, uma expec-
tativa muito grande, o que pra 
mim, é muito gostoso, porque eu 
não sei entrar nas coisas de forma 
fria, eu crio expectativa mesmo 
e eu acho que por conta dessa 
expectativa e desse frio na bar-
riga que as coisas ficam lindas.  
 
Como é a sua preparação para ini-
ciar um novo projeto?

IVETE SANGALO - Embora eu 
não conheça a história de todos 
os artistas desse país, eu tenho 
um profundo interesse por cada 
um, acho que cada um tem uma 
importância muito grande na 
construção histórica da música 
brasileira. Eu vou, sem dúvida 
nenhuma, me aprofundar ain-
da mais na vida de cada um, na 
vida artística musical, nos gos-
tos e nas possibilidades que nós 
temos de fazermos parcerias ali. 
E não só eu como cantora, mas 

Ivete Sangalo estreia temporada 
especial do Música Boa Ao Vivo 
no dia 13 de julho no Multishow

DIEGO NEGRELLOS

TÔ DIZENDO!

como comunicadora, de levar ao público o 
máximo de informação que eu puder sobre 
aquele artista. Estudando, colocando mi-
lhões de possibilidades para serem usadas 
como encontros, como parcerias e eu acho 
que eu vou ter muita coisa pra aprender. 
 
 O que o público pode esperar do “Música Boa 
Ao Vivo – Temporada Especial Ivete Sangalo”? 
 
IVETE SANGALO - Olhe, eu tô assim muito 
exibida! Essa oportunidade vai fazer com 
que a gente apresente um Música Boa 

com a minha cara e eu tô me dedicando 
muito a isso, eu tô muito feliz que a minha 
banda será a banda que vai estar com to-
dos os artistas, os meninos estão muito 
felizes e eu também porque isso me deixa 
ainda mais íntima do processo inteiro. En-
tão, eu garanto que o Música Boa continu-
ará sendo o xodó de todas as pessoas, mas 
com um temperinho da baianinha aqui. 
 
 Ao seu ver, o que representa para o público lo-
cal a chegada do “Música Boa Ao Vivo” à Bahia, 
com atrações baianas a cada programa? 

IVETE SANGALO - O Música Boa 
sempre foi uma porta de entra-
da, sempre pela frente assim, 
sempre teve muito respeito aos 
artistas da Bahia, a música da 
Bahia, eu posso falar isso com 
muita propriedade porque sou 
uma artista da Bahia, o meu seg-

mento ele é muito prestigia-
do dentro do Multishow, 

não só no sentido de 
apresentar as músicas 
no Multishow, da gen-
te tá dentro sempre do 
casting de apresenta-
ção dos programas do 
Multishow, como tam-

bém nas premiações. 

Que tipo de autocui-
dado você entende que 
não pode faltar na sua 
rotina corrida para man-
ter a saúde em dia?

IVETE SANGALO - Eu 
acho que o ponto de parti-

da é um corpo preparado para 
aquilo que é proposto, que é o 
show, que é a apresentação. E 
nesse corpo existe o corpo que 
se movimenta e o corpo que 
canta. Então, acho que a voz e a 
saúde física e emocional são im-
portantíssimas nesse processo. 
Tudo vem em segundo plano, a 
partir disso, o figurino, o cenário, 
embora muito importantes.

Aponte a 
câmera do 

smartphone para 
ver entrevista 

completa
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Mais de duas mil novas 
empresas são abertas no 
primeiro quadrimestre no RN

De janeiro a abril des-
te ano, 2.933 novas em-
presas foram abertas 
em todo o estado. Os 
dados são os mais atu-
alizados da Junta Co-
mercial do Rio Grande 
do Norte (Jucern) e re-
velam que os números 
cresceram compara-
dos com os de 2020. No 
mesmo período do ano 
passado, foram 2.193, 
um aumento de 33%.

Ao analisar os núme-
ros período pré-pan-
demia, a abertura de 
empresas também apre-
sentou alta de 8,74%. En-
tre janeiro e abril de 2019, 
a Jucern contabilizou a 
formação de 2.697 novas 
empresas.

Em 2021, o quanti-
tativo de negócios que 
encerraram suas ativida-
des aumentou 4% entre 
janeiro e abril em relação 
ao mesmo quadrimestre 
do ano anterior. No rela-

tório de 2021 consolida-
do pela Junta Comercial 
do RN, 1.731 empresas 
finalizaram suas ativida-
des no período.

Para o Presidente da 
Jucern, Carlos Augusto 
Maia, os dados de aber-
tura no primeiro qua-
drimestre deste ano de-
monstram um sinal de 
recuperação do setor 
econômico estadual.

“Os dados de abertu-
ra deste ano foram posi-
tivos em relação a 2020 
e também em relação 
a 2019. O que pode ser 
considerado, sim, um 
sinal de recuperação. É 
importante frisar que a 
Jucern se modernizou 
nesse período e essas 
simplificações também 
impactam o ambiente 
de negócios, pois elas 
permitem condições 
propícias para o aprovei-
tamento de oportunida-
des”, destaca.

Na visão da Câmara 
de Dirigentes Lojistas 
de Natal (CDL), aliado 
aos dados recentes do 
Cadastro Geral de Em-
pregados e Desempre-
gados (CAGED), o nú-
mero de abertura de 
empresas aponta para 
um panorama de recu-
peração econômica que 
ocorre de forma lenta e 
gradativa.

Ele cita, por exemplo, 
que setor de comércio 
e reparação de veículos 
automotores e motoci-
cletas teve saldo positivo 
na geração de empregos 
no último mês de maio. 
Ao todo, foram criados 
645 novos postos de tra-
balho com carteira assi-
nada neste segmento.

“É importante desta-
car que essa recupera-
ção é heterogênea, ela 
tem variação de acordo 
com o seguimento e atu-
ação da empresa. Temos 

JUNTA COMERCIAL DO RIO GRANDE DO NORTE (JUCERN) 
REGISTROU ALTA DE 33% NA ABERTURA DE EMPRESAS EM 2021, AO 
SE COMPARAR COM O MESMO PERÍODO DE 2020; MAIOR PARTE DOS 
EMPREENDIMENTOS É PROVENIENTE DO SETOR DE SERVIÇOS

QUAIS LIÇÕES A SAÍDA DE JEFF BEZOS 
DO CARGO DE CEO DA AMAZON NOS 
DEIXA SOBRE NEGÓCIOS?

NICÁCIO CARVALHO

Ao longo da história de grandes corporações, 
acompanhamos mudanças na forma de condu-
zir a administração corporativa. O direito societá-
rio tem sido a grande ferramenta das empresas 
na perseguição por modelos eficientes e lucrati-
vos de gestão.

Nesta semana, chegou o dia da despedida ofi-
cial de Jeff Bezos do cargo de CEO da Amazon, 
empresa que fundou há mais de duas décadas. 
O Executivo, por algumas oportunidades dono 
do título de homem mais rico do mundo, afas-
ta-se das tarefas operacionais em um momento 
de esplendor nos resultados da Amazon.

Dessa manchete, conseguimos extrair algu-
mas lições: a) a liderança na organização não se 
resume ao cargo mais alto; b) a rotação pode ser 
importante na imagem pública da empresa; c) o 
crescimento de uma empresa exige concessões 
de seus fundadores; d) todo negócio deve estar 
pronto para transições.

Embora esteja deixando a função, a influência 
de Jeff Bezos é natural, especialmente por ser 
sido o mentor de seu sucessor, Andy Jassy, com 
quem trabalha desde o início.

É de se ressaltar ainda, como fato no mínimo 
curioso, que, apesar de ser o grande nome da 
empresa, Jeff Bezos tem 10% das ações. Isto é, 
a despeito de ser o maior acionista e possuir o 
voto com maior peso, o senso comum esperava 
que fosse titular de uma fração maior do em-
preendimento.

Pegou a visão? O desprendimento é uma 
virtude dos bem-sucedidos. O fundador da 
Amazon repartiu para crescer, tornando-se um 
conglomerado do varejo, da comunicação e da 
tecnologia.

Isso aconteceu em outras gigantes. Em 2019, 
os cofundadores da Google deixaram seus pos-
tos, permanecendo no conselho de administra-
ção e com ações de classe especial. Bill Gates, 
por sua vez, deixou o cargo de CEO da Microsoft 
em 2000.

De todos os aprendizados, no meu sentir, o 
que merece maior reflexão diz respeito às ações 
que cada fundador possui. Como você enxerga 
isso dentro do seu negócio?

Diante das várias formas de organização socie-
tária, percebemos que os empreendedores preci-
sam conhecer metodologias que lhes permitam 
escalar o negócio para conquistar mercado, tanto 
como forma de receber aportes de investimento, 
quanto como estratégia para reter talentos. O di-
reito, nesse particular, contribui diretamente na 
modernização e expansão de negócios.

É exigida coragem para promover transforma-
ções disruptivas. Repartir, na medida certa, pode 
significar uma oportunidade de crescimento ex-
ponencial. Fique atento(a)!

Advogado. Especialista em processo 
pela PUC. Sócio do Carvalho, Costa, Guerra & 
Damasceno Sociedade de Advogados. Professor.

Ao analisar o período pré-pandemia, a abertura de empresas teve alta de 8,74% em 2021 

CARLOS AZEVEDO/NOVO



Sábado 10 e domingo 11, de julho de 2021 www.novonoticias.com.br9 ECONOMIA

Dados do Instituto 
Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE) mos-
tram que as vendas no 
comércio varejista no 
Rio Grande do Norte su-
biram 1% em maio, após 
crescimento de 4,6% em 
abril. O resultado é o se-
gundo crescimento con-
secutivo do varejo.

Os dados fazem par-
te da Pesquisa Mensal 
do Comércio (PMC). Se-
gundo o IBGE, no Rio 
Grande do Norte o cres-
cimento acumulado 
dos últimos 12 meses do 
RN foi de 1,9%.

Ao avaliar os dados 
do comércio varejis-
ta ampliado, que inclui 
veículos, motos, partes 
e peças e material de 
construção, o volume 
de vendas cresceu 1,8%, 
entre abril e maio. No 
Brasil, seguindo os mes-
mos parâmetros, houve 
avanço de 3,8%.

Varejo tem alta nas vendas em maio

Vendas do comércio varejista no Rio Grande do Norte subiram 1% em maio

CARLOS AZEVEDO/NOVO

DESBUROCRATIZAÇÃO, O 
PROPÓSITO DO LIDE RN

SEMANA DO COMERCIANTE   

AQUISIÇÃO

GASOLINA

MADE IN RN
Jean Valério

A burocracia é um dos principais fato-
res para diminuição da competitividade 
empresarial. É também obstáculo para a 
excelência na prestação dos serviços pú-
blicos, com grande impacto na equação 
de oferta dos serviços privados. Somados 
os fatores, reconhecemos o efeito crôni-
co da burocracia no Brasil sobre a cida-
dania, a qualidade de vida das pessoas e 
o desenvolvimento econômico.

É importante registrar a apatia da so-
ciedade e da maioria das representações 
empresariais no combate ao mal. E esta-
mos lançando a semente de um movi-
mento, liderado pelo Conselho do LIDE 
Rio Grande do Norte, que coloca luz so-
bre a desburocratização como objetivo a 
ser perseguido. Vamos contribuir com o 
fomento de uma nova cultura organiza-
cional que impacte positivamente o po-
der público, o ambiente de negócios e a 
comunidade empresarial.

Este será o Comitê de Desburocra-
tização do LIDE Rio Grande do Norte, 
com uma série de reuniões, encami-
nhamentos e resoluções práticas, em 
todos os setores e esferas governamen-
tais. Aguardem.

O Sistema Fecomércio 
RN, Sesc e Senac pro-
moverá, entre os dias 12 
e 16 de julho, a Semana 
do Comerciante, evento 
que contará com uma 
vasta programação vol-
tada à celebração do Dia 
do Comerciante, come-
morado em 16 de julho.  
Como ponto chave das 
ações, a entidade pro-
moverá, gratuitamente, 
o Seminário Comércio 
Potiguar - Em frente 
com VC, com a palestra 
magna on-line do dire-
tor de Produtos da Ma-
galu, Ricardo Rocha, no 
dia 14 de julho.  

Considerado um dos 
executivos mais inovado-
res do Brasil, Rocha tem 
como uma das suas mis-
sões levar a tecnologia e 
a inovação para o vare-
jo no Brasil. O seminário 
também contará com a 
palestra “Aceleração de 

Negócios com Marketing 
Digital e Vendas”, proferi-
da em conjunto por Gle-
be Duarte e Marcelo Ban-
diera, no dia 15 de julho. 
As inscrições estão dispo-
níveis no site https://feco-
merciorn.com.br/ Outro 
destaque é o lançamen-
to do Programa de Rela-
cionamento Fecomércio 
com VC, que oferece be-
nefícios comerciais di-
ferenciados e exclusivos 
às empresas instaladas 
no Rio Grande do Norte. 
O presidente do Sistema 
Fecomércio RN, Marcelo 
Queiroz, destaca a im-
portância do segmento 
para economia do Rio 
Grande do Norte. “Repre-
sentamos mais de 75% 
do PIB do estado e res-
pondemos por mais de 
290 mil empregos. Neste 
momento, nosso foco é 
na retomada plena”, des-
tacou Marcelo. 

O Grupo Conexão, contro-
lado pela holding Triple 
Play Brasil Participações 
e do qual a Cabo Telecom 
faz parte, passou a inte-
grar o rol de investimentos 
do Grain Management, 
fundo de investimento 
privado norte-americano 
focado exclusivamente 
em tecnologia de banda 
larga e no setor de comu-
nicações globais.

Os postos da capital po-
tiguar estão vendendo 
a gasolina comum a R$ 
6,49. O valor foi verificado 
um dia após o aumento 
de 6% aplicado às refina-
rias. A decisão havia sido 
anunciada pela Petro-
bras na última segunda-
-feira (5).

setores, como é o caso 
de bares, restaurantes e 
turismo que a retomada 
das atividades então a 
recuperação é um pou-
co mais lenta, contudo 
vai acontecer” afirma o 
presidente da CDL Natal, 
José Lucena.

Segundo ele, apesar 
das incertezas provoca-
das pela pandemia da 
Covid-19, o avanço da va-
cinação e a diminuição 
dos casos irão auxiliar no 
crescimento das ativida-
des comerciais. Porém, 
segundo Lucena, ainda 
não há uma data con-
creta para recuperação 
da totalidade do setor.

“O avanço da vacina-
ção da população econo-
micamente ativa nos dá 
esperanças de que até 
o fim do ano estejamos 
com o funcionamento 
pleno das atividades co-
merciais. Contudo, ainda 
assim não temos como 
precisar datas para re-
cuperação completa do 
setor”, ressalta.

Neste segmento, 
houve o registro de alta 
de 20,1% na compara-
ção entre maio de 2021 
e o mesmo mês do ano 
passado, o menor cres-

cimento da região Nor-
deste. No Brasil, a mé-
dia cresceu 26,2% no 
mesmo período.

Outro indicador posi-
tivo foi o do acumulado 

em 2021, onde o RN teve 
alta de 9,5% no volume 
de vendas do varejo 
ampliado. No entanto, a 
elevação é a menor taxa 
do Nordeste.
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Entrou em pauta da 
Assembleia Legislativa 
do Estado do Rio Gran-
de do Norte um proje-
to de lei, encaminhado 
pelo Governo do Estado, 
que tem o objetivo de 
criar duas microrregi-
ões de águas e esgotos 
no Rio Grande do Nor-
te, denominadas Cen-
tral-Oeste e Litoral-Se-
ridó. A iniciativa pode 
levar à privatização de 
parte dos serviços que 
hoje são prestados pela 
Companhia de Águas e 
Esgotos do Rio Grande 
do Norte (Caern).  

O projeto de lei com-
plementar 09/2021 visa 
adequar o Rio Grande 
do Norte ao Marco Le-
gal do Saneamento Bá-
sico – sancionado em 
2020 – e pode dividir os 
municípios do Estado 
em dois blocos, com as 
duas maiores cidades, 
Natal e Mossoró, coloca-
das em cada uma des-
tas divisões.

Com a aprovação, 
cada região ficará apta 
a prestar os serviços que 
hoje são de responsa-
bilidade da Companhia 
de Águas e Esgotos do 
Rio Grande do Norte 
(Caern), podendo ser fei-
to de forma direta com 
a criação de uma subsi-
diária da estatal, ou de 
forma terceirizada, con-
tratando empresa para 
fazer proceder com o 
serviço público de abas-
tecimento de água e es-
gotamento sanitário.

“A criação de micror-
regiões segue o que de-
termina o novo Marco 
Legal do Saneamento e 
que destaca a prestação 
de serviço regionalizada. 
Essa etapa é indispen-
sável para acesso aos 

Projeto de lei pode privatizar 
serviços prestados pela Caern
PROPOSTA VISA CRIAR DUAS DIVISÕES REGIONAIS E PERMITIR, COM ISSO, QUE CADA REGIÃO SEJA APTA A PRESTAR 
OS SERVIÇOS DE SANEAMENTO E ABASTECIMENTO DE ÁGUAS ATRAVÉS DA CRIAÇÃO DE UMA SUBSIDIÁRIA DA 
ESTATAL OU PELA CONTRATAÇÃO DE FORMA TERCEIRIZADA DE UMA EMPRESA PRESTADORA 

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
O presidente da Associação dos Auditores Fiscais do RN – ASFARN, vem por meio deste Edital, convocar todos os 
associados, efetivos e contribuintes, em dia com suas obrigações estatutárias, para participarem de Assembleia Geral 
Extraordinária, que será realizada presencialmente na sede do SINDIFERN, situada à Alameda das Mansões, s/n, 
Candelária, Natal/RN, no dia 10 de agosto de 2021 (terça-feira).
A primeira convocação será às 14h30 horas, sendo aberta com a presença de 1/3 do quadro total dos Associados, 
e em segunda convocação às 15 horas, com a presença de qualquer número de Associados, para tratar a seguinte 
pauta:
 1 - APRESENTAÇÃO DOS TRABALHOS REALIZADOS DA ATUAL GESTÃO;
2 - DISCUSSÃO E DELIBERAÇÃO SOBRE ALTERAÇÃO ESTATUTÁRIA; 
3 - DISCUSSÃO E DELIBERAÇÃO SOBRE CRIAÇÃO DO REGIMENTO ADMINISTRATIVO-FINANCEIRO.
Os arquivos com as propostas de mudança estatutária e de criação do Regimento Administrativo-Financeiro estarão 
disponíveis no portal www.asfarn.com.br

Natal, 10 de julho de 2021.
 

 Edilson Bezerra Júnior 
Presidente da ASFARN

recursos federais para 
o setor”, disse a Caern, 
por meio da assessoria 
de imprensa. Segundo a 
Companhia, a aprovação 
do texto legal não terá 
efeitos imediatos: “Na 
prática, a prestação de 
serviço pela Caern não 
sofre alteração, devendo 
os contratos atuais se-
rem mantidos até o seu 
termo final”.

O projeto inicial foi 
encaminhado à Assem-
bleia no último dia 21 
de junho e seguiu seu 
rito normal até que uma 
emenda foi encarta-
da à proposta original, 
pretendendo adicionar 
mais um artigo ao tex-
to legal, no qual cons-
ta trechos que podem 
significar a “abertura de 
portas” para a privatiza-
ção da Caern. A propos-
ta autoriza o Governo do 
Estado a alienar as ações 

e participações societá-
rias, inclusive o “controle 
da Caern ou de qualquer 
de suas subsidiárias”.

Por esse motivo, o de-
putado estadual Kelps 
Lima (SDD) requereu ao 
presidente da Assem-
bleia, deputado Eze-
quiel Ferreira (PSDB), 
o envio do Projeto de 
Lei para apreciação da 
Comissão de Finanças 
e Fiscalização da casa. 
Segundo o parlamentar 
requerente, as modifi-
cações propostas pela 
emenda encartada ao 
projeto original alteram 
o teor inicial da matéria.

Quando o instrumen-
to legal passa a dispor 
sobre temas como “cria-
ção de subsidiárias da 
Caern, modificação de 
natureza das ações e de 
outras participações so-
cietárias, alienação das 
ações e participações 

societárias”, segundo 
Kelps, o projeto de lei 
passa a conter aspectos 
financeiros orçamentá-
rios, o que justifica sua 
apreciação pela comis-
são específica.

O requerimento do 
deputado Kelps Lima foi 
aprovado e a votação do 
Projeto de Lei não pode 
ser concretizada na quin-
ta-feira (8), sendo a maté-
ria encaminhada para a 

Comissão de Fiscalização 
e Finanças, conforme re-
quereu o deputado com 
base no Regimento Inter-
no da Casa. “Uma emen-
da, encartada na CCJ, 
está dando aval para a 
Governadora privatizar 
a CAERN em parte. Hoje 
conseguimos evitar a 
votação e este final de 
semana vamos aprofun-
dar estudos no projeto”, 
diz o parlamentar.

Na avaliação da Caern, aprovação do projeto de lei não trará efeitos imediatos para o Rio Grande do Norte

CARLOS AZEVEDO/NOVO
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QUER RECEBER

TEM QUE RECEBER

JOGADORES NEGOCIAM FINALMENTE

WESLEY PIMBINHA

SEGUROU A ONDA

DENTRO DE CAMPO

Marcos Lopes

EM CAMPO

Treinador do América, Evaristo Piza 
foi demitido em maio e só foi em-
bora de Natal na última segunda-
-feira,5, e sem receber o que tem 
direito. Piza conversou com o re-
pórter Marco Lira da 98FM e disse 
que não tem mais como esperar 
e cobra uma solução do presiden-
te Ricardo Valério. Além de não ter 
recebido, o nome dele continua no 
BID da CBF, o que impede que ele 
seja contratado por outro clube. 
Piza afirmou ainda que “ fico vendo 
aqui o clube dispensar e contratar 
mas não resolve a minha situação”.

Independente dos resultados em 
campo, o profissional tem que re-
ceber o que é devido e ser liberado 
para seguir a vida em outro clube. 
Onde já se viu? Piza disse ao repór-
ter que “até hoje  não tinha falado 
com ninguém da imprensa, mas 
preciso receber e preciso ser libera-
do para trabalhar. Já avisei o presi-
dente que isso vai dar problema”.

Alguns jogadores dispensa-
dos, casos de Alison Brand e 
Flávio Boaventura também 
aguardam pelo acerto finan-
ceiro com o América. Brand 
quer receber também o que 
ele pagou de uma cirurgia, 12 
mil reais, quando ainda esta-
va no América. São situações 
como essas que acabam vi-
ran-do uma bola de neve e 
causando problemas futuros 
ao clube. 

Foi preciso o fiasco de Caucaia para que o Departa-
mento de Futebol saísse do discurso para a prática. 
Nesta semana  fez quatro contratações e atendeu 
o que pedia o treinador Moacir Júnior. Trouxe o za-
gueiro Donato e o atacante Wesley Pimbinha, dois 
jogadores que estavam no Ferroviário. Além deles 
chegaram o atacante Gustavo Henrique e o lateral-
-esquerdo Vinicius Silva.

As referências técnicas do jogador são muito boas, 
do mesmo jeito  que o lado temperamental dele 
preocupa. É cabeça quente, temperamental. No 
Ferroviário em 2020  foi dispensado depois de ame-
açar de morte um colega de equipe. Dono de uma 
perso-nalidade forte, Wesley disse que está che-
gando “ pronto para ajudar o ABC “. É administrar 
o temperamento de Pimbinha e deixar ele fazer o 
que sabe, jogar futebol.

Depois da derrota para o Caucaia, setores da im-
prensa davam como certa a demissão de Moacir 
Júnior do comando do ABC. Presidente Bira Mar-
ques, segurou a onda e colocou um ponto final no 
assunto: “ Não vou demitir o treinador a cada jogo 
perdi-do, mas a gente sabe e o Moacir também, 
que futebol é resultado”. Está certo o dirigente! 

No campo, parece que o Amé-
rica acertou com as recentes 
contratações e mudanças fei-
tas no time. O América de Re-
natinho Potiguar já tem outra 
postura, joga com velocidade, 
é um time vertical e tem neste 
domingo em Campina Gran-
de contra o Treze, a chance 
de entrar no G4 do grupo A3. 
Não é ainda um time pronto 
e acaba-do, mas é sem ne-
nhuma dúvida, o melhor time 
do América desde o ini-cio da 
atual temporada.

Operação apurou irregularidades em pontos de combustíveis do Rio Grande do Norte

ASCOM/SESED

Com gasolina mais cara do Nordeste, 
sindicato nega acordo de preços no RN

O Rio Grande do Nor-
te é responsável pela co-
mercialização da gaso-
lina mais cara da região 
Nordeste, segundo da-
dos da Agência Nacional 
do Petróleo, Gás Natural 
e Biocombustíveis (ANP) 
em relatório para avaliar 
o preço dos combustí-
veis no período de 27 de 
junho a 03 de julho. 

Com um preço médio 
de R$ 6,21, o valor no RN 
é 21 centavos mais caro 
que o segundo colocado 
na lista, o Piauí, que co-
mercializa o combustível 
a R$ 6,00. A Bahia com-
pleta o pódio da gasolina 
mais cara do Nordeste, 
com uma média de pre-
ço de R$ 5,92. 

O presidente do Sin-
dicato do Comércio Va-
rejista de Derivados de 

Petróleo do Rio Grande 
do Norte (Sindipostos/
RN), Antônio Cardoso 
Sales, conta que a enti-
dade não se envolve no 
processo de formação 
de preços praticados nos 
postos potiguares.

Ele explica que a pa-
dronização é um fe-
nômeno que pode ser 
devido ao baixo poder 
aquisitivo dos consumi-
dores.

“Essa singularidade 
de preços muitas vezes 
é muito mal interpreta-
da porque se vem logo 
essa ideia. O problema 
é que o poder aquisi-
tivo do povo brasileiro, 
em especial do RN, tem 
perdido muita capaci-
dade de compra, e isso 
tem levado o consumi-
dor cada vez a procurar 

COM UM PREÇO MÉDIO DE R$ 6,21, O VALOR NO RN É R$ 0,21 MAIS CARO QUE O SEGUNDO NA LISTA, O PIAUÍ

mais e mais aquela con-
dição que seja um pou-
co melhor, e isso tende 
a levar o revendedor a 
ter uma condição muito 
parecida com a do seu 
vizinho, porque senão 
ele fica fora do merca-
do. Se ele fica fora do 

mercado ele não ven-
de”, diz Antônio Cardo-
so Sales, presidente do 
Sindipostos/RN.

Além disse, na última 
quinta-feira (9), uma 
Operação envolveu as 
Polícias Civil e Militar, o 
Procon Natal e o Instu-

to de Pesos e Medidas 
e a Secretaria Estadu-
al de Tributação (SET) 
apurou irregularidades 
e descumprimento de 
leis em postos do RN, 
resultando na autuação 
de 34 estabelecimentos 
comerciais. 
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